

*Le Mans, le 27 mars 2014*

Programme d'Actions Educatives  
**Sensibilisation à la prévention santé : action  
menée par des apprentis du BTP CFA 72 au Mans**

**Matthieu Orphelin, vice-président en charge de l'éducation et de l'apprentissage est allé aujourd'hui à la rencontre des apprentis du BTP CFA Sarthe dans le cadre de leur participation à l'action éducative Prévention Santé du programme régional. Comme chaque année, le CFA s'est fortement mobilisé pour mettre en œuvre différentes actions du programme d'actions éducatives régional. 207 apprentis travaillent cette année sur des thématiques très différentes telles que la prévention, les discriminations, l'environnement, la voile et l'art.**

Le BTP CFA de la Sarthe est l'un des 4 CFA en Pays de la Loire adossé à la branche du BTP (Loire-Atlantique – avec 2 sites, Maine-et-Loire, Sarthe, Vendée), et géré par l'association paritaire, désormais de dimension régionale (depuis le 1er janvier 2012), gouvernée et administrée par les organisations professionnelles du BTP. BTP CFA Pays de la Loire, et les 4 CFA qui lui sont rattachés, sont l'outil de formation privilégié de la branche dans la région. Au 31 décembre 2013, le CFA du BTP de la Sarthe compte 825 apprentis répartis sur 6 secteurs professionnels et 2 niveaux de diplômes

La Région accompagne les projets de promotion de la santé initiés par des lycéens ou des apprentis, par le biais de leur Conseil de Vie Lycéenne et Conseil de Vie des Apprentis ou des équipes éducatives portant sur l'un des huit thèmes de santé publique suivants :

- les problèmes liés aux comportements nutritionnels : obésité, anorexie, boulimie, malnutrition...
- les projets portant sur la réflexion entre l'alimentation et la santé,
- les conduites à risques : alcoolisation rapide et consommation de drogues, comportements addictifs, violence routière,
- les projets portant sur la prévention routière,
- les risques du dopage dans le milieu sportif amateur et professionnel,
- la prévention du mal-être (7% des Ligériens de 15-25 ans ont souffert d'un épisode dépressif au cours des 12 derniers mois) et du suicide (la mortalité des jeunes Ligériens par suicide est supérieure à la moyenne nationale et représente 20% des décès entre 15 et 24 ans),
- les problématiques issues des dérives d'internet et de l'usage des réseaux sociaux,
- Les risques auditifs liés à l'écoute et à la pratique des musiques amplifiées.

L'objectif de cette action est de placer les enjeux de santé publique au cœur des réflexions et de l'action en encourageant les initiatives et les projets des jeunes et des équipes éducatives en faveur de la santé et de la prévention.

Le CFA BTP 72 a travaillé sur la sensibilisation aux dangers de l'alcool, de la drogue et du tabac en mettant en œuvre différentes actions :

- questionnement sur les pratiques des jeunes par le biais d'un questionnaire anonyme,
- intervention d'un médecin et infirmière urgentiste pour les alerter sur les conséquences des accidents de la route,
- intervention d'Handivillage,
- intervention de la Ligue d'Action contre le Cancer,
- impact de ces interventions sur leurs comportements mesurés par un autre questionnaire anonyme.

### CONTACT PRESSE

Gwenola Cariou Huet : [Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr](mailto:Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr) / 02 28 20 60 65 / 06 82 80 18 92